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Герундий
и инфинитив 
с частицей to.

I like reading.
I like to read.



Герундий и инфинитив. Что это такое?

Инфинитив (infinitive)
начальная форма глагола (что делать? / что сделать?)

to read
читать

to be
быть

to cook
готовить

Герундий (gerund)
форма глагола с окончанием -ing. 

Сочетает в себе признаки глагола и существительного. 
Несёт в себе значение некого процесса.

reading
чтение, читать

being
существование, быть

cooking
приготовление еды, готовить

Может употребляться без частицы to. Например, 
после модальных глаголов:
I can speak English.
(speak – глагол в начальной форме без частицы to)

Отрицательная форма образуется с помощью 
частицы not: not to be – не быть, not to cook – не 
готовить.

Отрицательная форма также образуется с 
помощью not:
not reading – не читать, не чтение;
not cooking – не готовить, не 
приготовление еды.



Как соединить два глагола подряд? 
4 основных паттерна.

1 Глаголы, после которых следует 
только to-инфинитив.

I want to go to the party.
Я хочу пойти на вечеринку.

2
Глаголы, после которых следует 
только герундий.

I enjoy reading.
Я получаю удовольствие от чтения.

3
Глаголы, после которых следует to-инфинитив или 
герундий. Смысл предложения не меняется.

I started to read a new book.
Я начала читать новую книгу.

I started reading a new book.
Я начала читать новую книгу.

4
Глаголы, после которых следует to-инфинитив или 
герундий. Смысл предложения меняется.

I stopped to drink a coffee.
Я остановилась, чтобы выпить кофе.

I stopped drinking coffee.
Я перестала пить кофе.

Если подряд идут два 
глагола, то первый  глагол 
обычно используется в 
нужном времени, а второй 
ставится – либо в форму 
инфинитива с частицей to, 
либо в форму герундия.



Глаголы, после которых следует 
только to-инфинитив.

I want to call him.
Я хочу позвонить ему.

I would like to buy a new phone.
Я бы хотела купить новый телефон.

We decided to invite them to the party.
Мы решили пригласить их на вечеринку.

I am learning to drive.
Я учусь водить.

They are planning to go on holiday in August.
Они планируют поехать в отпуск в августе.

We hope to see you again.
Мы надеемся увидеть вас снова.

He offered to help me with my suitcase.
Он предложил помочь мне с чемоданом.

He promised to come.
Он обещал прийти.

1



Глаголы, после которых следует только герундий.2

I enjoy reading.
Я наслаждаюсь чтением.

She finished cleaning her flat.
Она закончила убирать квартиру.

I don’t mind getting up early. 
Я не возражаю вставать рано. / Я не против рано вставать.

I spent two hours talking on the phone.
Я провела два часа, разговаривая по телефону.

Такие глаголы нужно запоминать, поэтому желательно 
учить слова в контексте, чтобы сразу знать, какая форма 
следует за тем или иным глаголом.



Глаголы, после которых следует to-инфинитив или 
герундий. Смысл предложения не меняется.

3

start, begin, continue, like, love, hate, prefer

It started to rain.
It started raining.
Начался дождь.

I began to work.
I began working.
Я начала работать.

We continued to play Half-Life.
We continued playing Half-Life.
Мы продолжили играть в Half-Life.

I like to get up early.
I like getting up early.
Мне нравится вставать рано.

I love to meet people.
I love meeting people.
Я люблю знакомиться с людьми.

I hate to fly.
I hate flying.
Я ненавижу летать.

I prefer to live in the country.
I prefer living in the country.
Я предпочитаю жить за городом.

В американском английском после 
подобных глаголов чаще употребляется 
to-infinitive. 

В британском английском чаще 
предпочтение отдается герундию, хотя в 
последнее время появилась тенденция 
использования to-инфинитива.



Глаголы, после которых следует to-инфинитив или 
герундий. Смысл предложения меняется.

4

stop, forget, remember, regret, try, need, mean, go on

I stopped calling him.
Я перестала звонить ему.

I stopped to call him.
Я остановилась, чтобы позвонить ему.



Когда еще используется to-infinitive

После прилагательных:

I am ready to go.
Я готов идти.

Nice to meet you.
Приятно познакомиться.

I’m glad to see you.
Рада вас видеть.

It’s often very difficult to get up early.
Часто бывает очень трудно рано вставать.

It's important not to be late.
Важно не опаздывать.

После вопросительных слов:

I don't know where to go and what to do.
Я не знаю, куда идти и что делать.

Can you tell me how to get to the airport?
Вы можете сказать мне, как добраться до аэропорта?

Для выражения цели и намерения действия –

I went to the shop to buy milk. 
Я пошел в магазин купить молока.

I'm writing to ask for your help.
Я пишу, чтобы попросить о помощи.

с какой целью или почему мы делаем что-то:

1

2

3



Когда еще используется герундий

В начале предложения в качестве подлежащего 
или в составе сказуемого:

1

Swimming is very good for everyone.
Плавание очень полезно для всех.

Riding a bike is fun.
Кататься на велосипеде весело.

Happiness is getting up late and not going to work.
Счастье — это вставать поздно и не ходить на работу.

My hobby is making desserts.
Моё хобби – приготовление десертов.

После предлогов, в том числе фразовых глаголов:2

I’m thinking of buying a new car.
Я думаю купить новую машину.

She is good at painting.
Она хорошо рисует.

He is afraid of flying.
Он боится летать.

Thank you for coming.
Спасибо, что пришли.
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